

Definen posiciones

El Consejo Ciudadano se disolvió, pero sus integrantes podrán participar en la Comisión Organizadora.

Fuente: CEC2023

RATIFICA QUE SÍ PARTICIPARÁ



Marco Antonio Baños
Exconsejero del INE



Sergio Aguayo
Académico



María Elena Morera
Directora de Causa en Común



Mariclaire Acosta U.
Académica y exfuncionaria en la SRE



Guillermo Sheridan
Académico



María del Carmen Alanís
Expresidenta del TEJPF

LOS QUE YA DESISTIERON



Leonardo Valdés Zurita
Expresidente del IFE



Arturo Sánchez Gutiérrez
Exconsejero del INE



Teresa González Luna
Académica



Rodrigo Morales Manzanares
Exconsejero del IFE



Rosa María Mirón Lince
Exconsejera del IEDF

NO SE HAN PRONUNCIADO

El llamado Mini INE no había entrado en funcionamiento aún

Disuelven Consejo propuesto por ONG para vigilar método opositor

LA SEPARACIÓN dará paso a la integración de la Comisión Nacional Organizadora, que conducirá proceso; FCN explica que PRI, PAN y PRD sí aceptaron consultar a la ciudadanía

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

En un reajuste realizado sobre la marcha, debido a que los partidos de la coalición Va por México no admitieron totalmente el método propuesto por el Frente Cívico Nacional (FCN) para designar a la candidata o candidato presidencial, ayer se anunció la disolución del Consejo Electoral Ciudadano que la organización civil creó para darle legitimidad al proceso y que ni siquiera había entrado en funcionamiento.

ANTE LA RENUNCIA de Sergio Aguayo, el FCN aclaró que el académico fue invitado a un Consejo Nacional Ciudadano que no consideraba la participación de los partidos.

Eldato

La disolución del consejo ciudadano, sin embargo, dará paso a la integración de la Comisión Nacional Organizadora, el nuevo órgano que formuló la oposición para conducir el proceso y en la cual habrá representación de PAN, PRI y PRD, no obstante que al menos cuatro de los 11 integrantes apartidistas que había originalmente en el consejo —que se conoció como mini INE— decidieron no formar parte de la nueva comisión.

Por medio de un comunicado, el FCN explicó que PRI, PAN y PRD sí aceptaron consultar directamente a la ciudadanía mediante un órgano que será mayoritariamente ciudadano, es decir, la Comisión Nacional Organizadora que el bloque pre-

“ ANTE DICHA apertura, decidimos participar en un procedimiento único con tres partidos, aun cuando no se aceptó todo lo que propusimos. Lo logrado nos parece aceptable porque finalmente los ciudadanos estarán integrados en la organización

Frente Cívico Nacional
Comunicado

sentó este lunes como parte de su método, y que se integrará por siete miembros de la sociedad y dos de cada uno de los tres partidos, para dictar la ruta crítica que se seguirá en el proceso.

“Ante dicha apertura, decidimos participar en un procedimiento único con tres partidos, aun cuando no se aceptó todo lo que propusimos. Lo logrado nos parece aceptable porque finalmente los ciudadanos estarán integrados en la organización y el arbitraje y se consolida la unidad que requerimos”, expresó el Frente Cívico.

La conformación de la Comisión Nacional Organizadora fue resultado de una negociación entre ambas partes, pues “no se trata de que los partidos se le impongan a la sociedad, pero que tampoco la sociedad se imponga sobre las dirigencias” partidistas, dijo a *La Razón* César Damián, secretario general de Unid@s, que concentra a seis de las organizaciones civiles que impulsaron a la oposición y de la cual forma parte el FCN, en un intento por dejar claro que no es que disminuya el acompañamiento ciudadano en el proceso de selección de candidato presidencial.

En entrevista, explicó que la causa principal para la disolución del Consejo radica en que éste se creó para vigilar las elecciones primarias que el FCN propuso realizar para elegir al abanderado opositor.

Debido a que tanto las organizaciones y partidos acordaron ir en “unidad” con un solo método, el FCN dio marcha atrás

EL ACADÉMICO
Sergio Aguayo renunció el pasado fin de semana al Comité Ciudadano de la coalición, al considerar que el proceso será controlado por los partidos.

Eltip

“

QUIENES QUIERAN ver en los movimientos personales de un colectivo plural sombras de una descalificación, quizá están acostumbrados, por inercias, a los monolitos, pero en todo caso pierden de vista la complejidad y la riqueza de este proceso inédito

María Elena Morera
Directora de Causa en Común

”

con el proyecto que formuló para incluir a exconsejeros electorales, académicos y activistas, como lo dio a conocer este medio desde el 9 de junio.

A pesar de que se disolvió el proyecto inicial, quienes fueron invitados para conformar el Consejo Ciudadano tendrán la posibilidad de participar en la Comisión Nacional Organizadora anunciada por el Frente Amplio por México.

“Hoy sabemos que la coyuntura política y la construcción de acuerdos a efecto de privilegiar la unidad, de cara a las elecciones de 2024, son prioritarios. Este escenario nos ha llevado a cada uno y cada una de nosotras a tomar una decisión distinta y personal respecto a la posibilidad de participar en el ejercicio propuesto por los partidos políticos integrantes de Va por México y las organizaciones de la sociedad civil. En su momento, cada quien daremos a conocer nuestra decisión”, se mencionó en un comunicado emitido por el consejo ciudadano

De los 11 nombres, el único que ha ratificado que sí participará en la Comisión Organizadora es el exconsejero Marco Antonio Baños, mientras que otros cinco ya confirmaron que no van.

En entrevista, Baños Martínez dijo que la desaparición del consejo responde a que “simplemente se está aceptando esta nueva estructura” y que, a partir de ello, al menos cuatro

más tomaron la decisión de forma “absolutamente libre y transparente” de no participar.

Una de las personas que desistió de adherirse a la nueva estructura fue la directora de Causa en Común, María Elena Morera, quien dijo que el nuevo acuerdo fue resultado de “un proceso ejemplar, en el que todos escucharon y contribuyeron”, y negó que su desistimiento haya sido por alguna inconformidad.

“Quienes quieran ver en los movimientos personales de un colectivo plural sombras de una descalificación, quizá están acostumbrados, por inercias, a los monolitos, pero en todo caso pierden de vista la complejidad y la riqueza de este proceso inédito. Quizá con el tiempo lo acaben entendiendo mejor y valorando. Yo seguiré defendiendo a nuestra democracia cómo y desde donde considere que puedo ser más útil”, escribió.

Otros personajes que se bajaron fueron la académica y exfuncionaria en la Secretaría de Relaciones Exteriores Mariclaire Acosta Urquidi; el académico Guillermo Sheridan; la expresidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís y, como ya lo había anunciado hace dos días, Sergio Aguayo.

El resto (Leonardo Valdés, expresidente del IFE; Arturo Sánchez, exconsejero del INE; Teresa González, académica; Rodrigo Morales, exconsejero del IFE, y Rosa María Mirón, exconsejera del IEDF) sigue valorando si buscará sumarse o no, para lo cual tendrán hasta este jueves, cuando la oposición concretará la conformación de este órgano rector del proceso.

Ahora, quienes conformen la Comisión Organizadora serán los encargados de encauzar el proceso, con plazos y fechas importantes del proceso hasta llegar al 3 de septiembre, con la designación de la o el abanderado presidencial del bloque opositor.

150

Mil a 200 mil firmas de respaldo deberán obtener los aspirantes

Ex consejeros se desligan de Va por México

Desacuerdo. PAN, PRI y PRD antepusieron las 150 mil firmas para elegir al candidato al protocolo de idoneidad de la ONU, además de ordenar la encuesta final, denuncia el “mini-INE”

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

A unas semanas de su creación, el llamado “mini-INE” se disolvió. Ante la resistencia de los partidos políticos para no entregar a la ciudadanía el método de selección de la candidatura presidencial, el Frente Cívico Nacional no logró mantener la independencia del grupo creado para impulsar una consulta ciudadana, lo que desató inconformidades de quienes habían condicionado su asesoría a que los partidos no tuvieran el control.

MILENIO reveló el pasado viernes que un grupo de 11 personas de la sociedad civil, ex consejeros del INE e IFE y una ex magistrada presidente del Tribunal Electoral encabezados por el ex titular del IFE, Leonardo Valdés Zurita, propusieron encargarse de una elección primaria abierta a la ciudadanía, sin involucrar a PAN, PRI y PRD ante las limitantes legales de hacer proselitismo antes de tiempo.

Cada integrante determinará ahora cómo participará con la oposición

La propuesta se presentó a Marko Cortés, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, dirigentes nacionales de PAN, PRI y PRD, respectivamente; sin embargo, de acuerdo con personas implicadas en el proceso, al ver a sus partidos desdibujados en el método volvieron al planteamiento partidista.

Lo que chocó con las condiciones que plantearon desde el inicio algunos integrantes, como Sergio Aguayo, Mariclaire Acosta o Guillermo Sheridan, quienes aceptaron estar en el Consejo Electoral Ciudadano, solo si se garantizaba independencia de los partidos políticos.

La estrategia original era apli-

car un protocolo de idoneidad como los que realizan la ONU y la OEA en perfiles de alto nivel y revisar una propuesta de gobierno que no incluyera plagios, pero los partidos políticos lo modificaron para que el requisito sea reunir 150 mil firmas en todo el país.

Los foros se mantendrán, pero la consulta que organizaría la ciudadanía no ha quedado claro cómo la financiarán los partidos y cómo justificarán invertir en una contienda anticipada, además de que incluyeron una encuesta para definir a la o el ganador.

Por lo que, en una carta enviada al Frente Cívico, notificaron que tras los cambios en el plan original, donde ahora serán los partidos políticos los que guíen el proceso que pretendía ser ciudadano, resulta insostenible continuar.

“En su momento aceptamos participar a título personal y de forma honoraria, bajo la convicción de privilegiar la pluralidad de visiones, el diálogo y, en todo momento, actuar de forma au-



La priista y los legisladores del PAN confirman su participación en el proceso de selección. D. LÓPEZ, J. GONZÁLEZ Y ESPECIAL

tonoma e independiente. El esquema bajo el cual se llevará el proceso de consulta ha cambiado respecto de lo originalmente planteado, por lo que el grupo ha tomado la decisión de disolverse.

“Este escenario nos ha llevado a cada uno de nosotros a tomar una decisión distinta y personal respecto a la posibilidad de participar en el ejercicio”, señala el grupo en la misiva.

Pero a pesar de las quejas, para personajes como Amado Aveniño, representante del Frente Cívico, es un buen acuerdo, pues

aunque “entiendo que cargamos con los negativos de trabajar con partidos políticos, no tenemos otra opción (...) tenemos que aprender a negociar”.

José Antonio Crespo ventilo que fue el PAN el que siempre estuvo totalmente cerrado a la participación de la ciudadanía y en reuniones con la sociedad civil, el propio Marko Cortés lo dejó claro: “olvidense, no va a haber de eso, punto”, pero al ver que comenzaron a organizarse por separado, reaccionaron.

“Al final dijeron ‘que haya partici-

participación ciudadana, pero no al 100 por ciento, lo combinamos con encuestas y ponemos en el órgano electoral también a los partidos’, eso fue lo que hizo que nuestros invitados dijeran ‘ahí sí no’”, apuntó.

Tras el anuncio, ninguno de los integrantes del grupo accedió a hablar para evitar confrontaciones internas; sin embargo, algunos confirmaron a MILENIO que el principal freno para participar es que la intervención de los partidos violenta las leyes electorales. ■